
На международном Совещании коммунистических и рабочих партий
ш в ш я ш я ш ж  ^  ^  : ■ -  ■ -8 июня посланцы  б р ат  

ских партий —  участни
ки м еж д у н а р о д н о го  ком 
м уни сти ческого  ф о р у м а  
—  знаком ились с  ж изнью  
наш ей страны .

П овсю ду со ветск и е  лю
ди се р д еч н о  при ветство
вали д о р о ги х  го сте й  —  
п ред ставителей  ком м у
нистических и рабочих  
партий.

* * *
ЗА ЯВЛ ЕН И Е

М ЕЖ ДУН А РО ДН О ГО
С О ВЕЩ А Н И Я

КО М М УН И СТИ 
ЧЕСКИХ И  РАБО ЧИХ  

П А Р ТИ Й
Два года назад Из

раиль совершил откры
тую агрессию против 
ОАР, Иордании и Сирии. 
С\Того времени правящие 
круги Израиля, поддер
живаемые империализ
мом и прежде всего аме
риканским империализ
мом, мировой реакцией и 
сионистскими кругами, 
продолжают оккупиро
вать арабские террито
рии, захваченные в ре
зультате агрессии, отка
зываются выполнять ре
шения ООН, в том чис
ле Совета Безопасности, 
проводят политику эк
спансии и аннексии, со
вершают репрессивные 
акты против арабского 
населения в занятых рай
онах, непрерывно осуще
ствляют новые военные 
провокации.

Международное Сове
щание коммунистических 
и рабочих партий реши
тельно осуждает продол
жающуюся агрессию Из
раиля, которая является 
грубым нарушением на
циональных прав араб
ских народов, включая 
законные права арабско
го народа Палестины, 
грубым нарушением Ус
тава ООН, осуждающего 
агрессию.

В своей справедливой 
борьбе против агрессии 
арабские народы пользу
ются эффективной под
держкой социалистиче 
ских стран, и в первую 
очередь, Советского Сою
за. В этой борьбе их 
поддерживают мировое 
коммунистическое дви
жение, силы националь
ного освобождения и все 
более широкие круги об
щественного мнения в 
капиталистических стра
нах.

Совещание коммуни
стических и рабочих 
партий считает, что то
лько при условии выво
да израильских войск 
со всех оккупированных 
арабских территорий, 
полного осуществления 
резолюции Совета Без
опасности от 22 ноября 
1967 г. могут быть ус
тановлены мир и спокой
ствие в этом районе.

Совещание призывает 
все прогрессивные силы 
всего мира усилить свою 
действенную поддержку 
арабских народов и свою 
солидарность с их спра
ведливой борьбой.

МОСКВА. Международ
ное Совещание комму
нистических и рабочих 
партий.

На снимке: делегация
КПСС.

Фото В . СОБОЛЕВА.
Фотохроника ТАСС.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

М  знаменем Ленина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРКОМА КПСС И Г0Р0ДСН0Г0 СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

№ 112 (8748). Год издания 38-й. СРЕДА, | |  ИЮНЯ 1969 года Выходит пять раз в неделю. Цена 2 коп.

К  50-летию декрета об изобретательстве

И ОДИН В ПОЛЕ ВОЙН
Девятый год работает на динасовом заводе электро. 

слесарь лаборатории энергоцеха В. И. Чеботарев. Среди 
молодых рационализаторов он один из лучших. На его 
счету около тридцати предложений. Так, по его совету 
усовершенствовали станок для намотки катушек элек
троаппаратов. Он сконструировал оригинальный выпря
митель-приставку к кабельному мосту.

Схемы, приборы, которые создает молодой новатор, 
просты и удобны, эффективны. Например, приспособ
ление для регулировки напряжения позволило сэконо
мить 285 рублей в год, способ нахождения поврежде
ний в кабелях — 116 рублей.

Молодой рабочий постоянно совершенствует свое 
мастерство^ ом активный общественник.

Недавно в жизни В. И. Чеботарева произошло ра
достное событие — его принвли кандидатом а члены 
КПСС.

Сейчас рационализатор работает над конструкцией 
радиотелефонного аппарата с выходом в телефонную 
сеть. Это интересное новшество также сулит немалую 
выгоду предприятию.

Ю . КНЯЗЬКОВ.

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ —  ВСЕМ

ЭКСПЕРИМЕНТ 
УДАЛСЯ

ТРУДОВАЯ ВАХТА
ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ

•

* ДЕСЯТКИ РАЦИОНАЛИЗАТОРСКИХ ПРЕД

ЛОЖЕНИЙ СЛЕСАРЯ В. ЧЕБОТАРЕВА. * НОВОЕ 

В СТРОИТЕЛЬСТВЕ. ХОЗЯЕВ СТАЛЬНЫХ МА

ГИСТРАЛЕЙ. * В ПОХОДЕ ЗА БЕРЕЖЛИВОСТЬ.

Бригада коммунисти
ческого труда имени 50- 
летия Советской власти...

Такого высокого звания 
удостоен коллектив из тру
босварочного цеха Старо- 
трубного завода. И не слу
чайно. За пять месяцев 
бригада выдала 234 тысячи 
метров груб -сверх нормы. 
Ее возглавляет И. П. Леса- 
женников.

На снимке: (слева напра
во) И. П. Посаженников, 
Н. А . Симаков — первый 
подручный сварщик, Г . Ф . 
Новиков — сварщик ленты,
С. Ф . Сосунов — второй 
подручный сварщика.

Фото А . ЗИЯТДИНОВА.

До недавнего времени 
при подготовке опалубки 
для фундаментов под обо
рудование плотники уста
навливали деревянные проб
ки, чтобы после бетониро
вания оставались гнезда для 
монтажа анкерных болтов. 
Если же по проекту на 
фундаменте требовалось «ис 
много, монтажники прива
ривали металлические тру
бы-кондукторы и к ним по
том крепили болты. Только 
после этого можно было 
бетонировать.

На установку кондукто
ров уходило много време
ни и металла.

Сейчас строители перво
го участка СУ Хе 2 осваива
ют новый метод установки 
анкерных болтов. На гото
вом, набравшем прочность 
фундаменте, геодезист от
мечает места крепления 
болтов. Затем перфорато
ром пробуривают по отмет
ке отверстия. Глубина их 
должна в десять раз .превы
шать диаметр болта. Если 
толщина его, и примеру, 
тридцать миллиметров, то 
глубина отверстия нужна 
не менее трехсот миллимет
ров. Затем оно на треть за* 
полняется клеем из эиок- 
ендыой смолы. Вставляют

туда болт и фиксируют его 
кольцом. Через несколько 
часов клей набирает сто
процентную прочность.

Монтажник П . В. Виря- 
сов из бригады заслужен
ного строителя РСФСР 
П. В. Шанцева уже опробо
вал новый метод. Испыта
ние прошло успешно. Это 
новшество позволит уско
рить установку болтов и 
экономить немало металла.

А. САЛЯХОВ, 
плотник второго 

управления, рабкор.

МАСТЕРА 
ОТДЫХАЮТ

Вечера отды ха стали хо
рошей традицией на Но
вотрубном заводе. В этот 
раз во Дворец культуры 
пришли мастера.

Деловая часть вечера 
была короткой — полчаса. 
Секретарь парткома А. А. 
Фотов рассказал о том, 
как работает коллектив, 
о . перспективах развития 
предприятия, о роли ма
стера на производстве.

Затем состоялся кон
церт, демонстрации кино* 
Фильмов, ^ -

РАСТЕТ 
ПОТОК ГРУЗОВ
Славно потрудились в 

мае кузннские железнодо
рожники. Они перевезли 
тысячи тонн сверхплановых 
грузов.

Особенно отличился ма
шинист паровоза К. А. Мо
гильников, доставивший 
дополнительно 1249 тонн. 
Восемь тяжеловесных со
ставов провел н А. И. Ве- 
ричев —  1017 тонн сверх 
задания. 950 сверхплано
вых тонн на счету машини
ста В. Н. Саламатова.

В.САБАНИНА, ' 
новмировщик депо 

станции Кузино,

Рабкоры идут в рейд
На семинаре редакторов стенных газет Ново

трубного завода Шел-разговор, главным образом, 
о том, как . широко поддержать, инициативу 
рабочих корреспондентов предприятия. Замести
тель секретаря парткома В.- П. Федоров указал на 

. большую роль стенных газет в организаций тру
дящихся на успешное выполнение обязательств 
в честь ленинского юбилея.

Решено, что редколлегии цеховых газет при
мут активное участие в работе рабкоровских по
стов, в ‘ рейдах по проверке выполнения обяза
тельств в честь столетия В. И. Ленина.

Л . ВАСИЛЬЕВА.
*  *  в

Партком Старотрубного завода провел семинар 
редакторов стенных газет. Секретарь парткома 
П. Я. Бунтов ознакомил активистов с решением о 
создании заводского штаба по проведению раб
коровского рейда. Активисты решили постоянно 
участвовать в работе рабкоровских постов по 
проверке выполнения юбилейных обязательств 
на предприятии.



Р АБОТА яа совесть, 
борьба в^ех и каждого 

за строжайшую дисциплину 
труда — вот условия, кото
рые помогают утверждать 
новые принципы экономи
ческого планирования и ма
териального стимулирова
ния. Вместе с тем, новая 
система хозяйствования са
ма создает хорошие пред
посылки для дальнейшего 
укрепления дисциплины на 
производстве.

Допустим, если раньше 
работник нарушал ее, он 
получал зачастую лишь ад
министративное взыскание. 
Сейчас, в зависимости от 
тяжести вины, он может 
быть лишен вознаграждения 
в  конце года, не говоря о 
ежемесячной премии.

Вот пример. Бригадир 
слесарей Билимбаевского 
карьероуправления В. Н. 
Поморцев в прошлом году 
явился на смену нетрезвым 
и был отстранен от работы. 
З а  это ему объявили стро
гое административное взыс
кание. Кроме того, он был 
лишен месячной премии, а 
в  конце года — вознаграж
дения. Сам В. Н. Поморцев 
подсчитал, что недисципли
нированность обошлась ему 
почти в сто рублей. Но
надо отдать должное: он
вполне понимает справед
ливость такого решения,
ибо поставил под угрозу 
успехи всего коллектива, 
труд десятков других лю
дей, а, значит, и их зарабо
ток.

Здесь, несомненно, ска
залась и большая работа,

которую вела и продолжа
ет вести наша партийная 
организация. " Разъяснение 
существа экономической ре
формы и роли каждого ра
ботающего в успешной осу
ществлении ее мы считаем 
одной из важнейших за
дач. Короче говоря, в вос
питательной работе мы ис
ходим из того, что , каж
дый рабочий должен знать 
планы коллектива, решаю-

лении являются почти, t f  
процентов" работающих, не 
дал даже повода к обсуж
дению.

И все-таки нарушения 
дисциплины у нас пока еще 
случаются. В чем причина? 
В том, что, уделяя доста
точно внимания воспита
тельной работе на произ
водстве, мы все-таки еще 
мало интересуемся жизнью 
людей вне работы, их до-

ЗАОЧНОЕ ОТКРЫТОЕ 
ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ

П О В ЕС ТК А  Д НЯ:

«Коммунисты и дисциплина труда»

Г Д Е  В З Я Т Ь  Э Н Т У З И А С Т О В ?
щие условия их выполне
ния и свою конкретную 
роль в этом.

И надо сказать, что сво
ей цели мы уже во мно
гом достигли. Всего лишь
два года назад небрежное 
отношение к труду, появле
ние на работе в нетрезвом 
состоянии и особенно про
гулы были у нас часты. Ад
министративные взыскания 
сыпались, как из рога изо
билия, а  положение почти 
не улучшалось. Сейчас же 
нарушения стали явлением 
исключительным. И думает
ся, немаловажную роль 
имеет не только разъясни
тельная работа и материаль
ная заинтересованность, но 
и личный пример*коммуни
стов, которые закреплены за 
участками, подают пример 
образцового отношения к 
труду. Достаточно ска
зать, нагфймер, что за 
последние полтора года
ни один из них, а ком
мунистами в карьероуправ-

сугом, интересами. Что по
лучается? Любой, даже са
мый неустойчивый в отно
шении дисциплины член 
нашего коллектива на рабо
те старается держать себя в 
«норме», так как постоянно 
ощущает на себе присталь
ное внимание товарищей. 
Но окончив смену, он уже 
полностью предоставлен са
мому себе.

К сожалению, не все еще 
умеют полезно и интерес
но использовать два выход
ных дня. Иные проводят 
их за бутылкой.. А какой, 
спрашивается, работник из 
человека, которого после 
«бурных» субботы и вос
кресенья не слушается ин
струмент, которому плохо 
подчиняется привычная ма
шина, механизм. Факты по
казывают, что именно на 
понедельник падает наи
большее' число дисциплинар
ных проступков, брака в 
работе и т. д.

Не случайно наши това

рищеские суды на произ
водстве почти . бездейству
ют, зато бытовому в по
селке работы хватает. Сле
довательно, пора нам нашу 
воспитательную работу сме
лее переносить из сферы 
производственной в сферу 
бытовую.

В применении к нашему 
поселку Доломитовому не
плохо было бы создать так
же объединения грудящих
ся по интересам, напри
мер, организовать секции 
шахматистов, шашистов, ре
гулярно проводить соревно
вания, приглашать на встр е
чи мастеров спорта и пер
воразрядников. Можно соз
дать и другие сп ор ти вн ы е 
секции, над чем сл едует 
серьезно подумать. Д а и 
вообще, мало ли у нас лю
дей увлеченных.

Вот, например, члены мо
ей бригады Г. П. Шестаков 
и Н. М. Янин. Первый — 
заядлый рыбак, второй — 
не менее увлеченный охот

ник. Помочь им и, я уве
рен, они с большим жела
нием возглавили бы секции 
рыбаков, охотников.

Или взять художествен
ную самодеятельность. Нет 
ее пока у нас, а жаль. Жи
телям поселка было бы ин
тересно познакомиться с 
искусством «доморощен
ных» артистов, а любите
лям сцены испытать свои 
возможности. Для этого и 
клуб есть новый. Вот толь
ко скучновато в нем, одни 
кинофильмы показывают. А 
ведь талантов у нас предо
статочно. Но кто-то должен 
объединять таких людей, 
руководить ими. Для такого 
дела нужны непременно эн
тузиасты. Где же их взять? 
Вот об этом и следует 
серьезно подумать нашим 
партийной .и профсоюзной 
организациям.

В. СОВРУЛИН, 
бригадир электриков 

Билимбаевского 
карьероуправления.

Любой рисунок может положить на материю выши
вальщица швейной фабрики Валентина Михайловна 
Рябнова. Ударница коммунистического труда с удоволь
ствием передает молодым свое мастерство. Валентина 
Михайловна как член цехкома профсоюза часто орга 
низует коллективные посещения в кино, театры, выезды

* Ле°' Фото Д. КИРЕЕВА.

В парткоме треста УТТС

СЕМИНАР ДОЗОРНЫХ
В апреле ео всех подраз

делениях треста обновлены 
составы групп и постов на
родного контроля. Недавно 
для руководителей групп и 
постов организовали семи
нар. Заместитель управляю
щ его трестом А . М. Елькин 
ознакомил их с планом вво
да  •  эксплуатацию строя
щ ихся объектов, обратил

2 стр.

внимание на усиление борь. 
бы за экономное расходо 
вание материалов. Главный 
бухгалтер А . И. Федотов по
казал, какую роль могут и 
должны сыграть народные 
контролеры в улучшении 
экономических показателей 
треста.

О  правах и обязанностях 
дозорных народа, новом 
Положении об органах, на
родного контроля в СССР 
рассказала председатель го
родского комитета А . С  
Симонова.

П Р О Ф С О Ю З  И СО РЕВ Н О В А Н И Е

В ТИХОН ЗАВОДИ
М А РИ Ю  ФЕДОРОВНУ 
■*'* Бутримову знают мно

гие кадровые строители. 
Мцого лет трудится она в 
первом строительном, уп
равлении, руководит брига
дой бетонщиков. Не прохо
дит, пожалуй, собрания, на 
котором не отмечади бы 
труд бетонщиков и их бри
гадира, коммуниста.

Марии Федоровне уже за 
пятьдесят. На нелегком 
участке работает она. Но 
по-прежнему бодра, под
вижна, неугомонна. И в 
рейдах народного контроля 
участвует, потому что из
брали ее членом поста, и 
находит силы и время за
ниматься в школе по изуче
нию истории партии. За 
отличные успехи на соо
ружении стана непрерыв
ной прокатки труб награж
дена орденом.

Все говорит за то, что 
коммунист М. Ф. Бугримо
ва пользуется авторитетом 
и уважением в коллективе. 
Но вот среди ударников 
коммунистического труда 

ее фамилии нет.
Бригадир кровельщиков 

Кемел Каримович Мукаилов 
тоже считается одним из 
лучших в управлении. Его 
бригада ежемесячно пере
выполняет производствен
ные нормы, а,сам Мукаилов 
учится на четвертом курсе 
строительного техникума.

Георгий Васильевич Сы- 
рысев — бригадир плотни
ков, награжден значком 
«Отличник соцсоревнова
ния», член партбюро. Вла
димир Иванович Филимо
нов всегда сдает работу 
своих отделочников с от
личным качеством. Плотник 
Виталий Владимирович
Хробостов в полтора и бо
лее раза перекрывает нор
мы, его избрали членом 
партбюро. Трудится он в 
бригаде Николая Тимофее
вича Коростылева, который 
тоже считается в управле
нии одним из лучших орга
низаторов производства.

Все они, кроме Коросты
лева, —  коммунисты. Ак
тивно участвуют в работе 
своей партийной организа
ции, на итоговых з ш г ш х  
в сети политпросвещиши 
показал^ неплохое зшаияе

истории КПСС. Но ни 
один из них не является 
ударником коммунистичес
кого труда..

Председатель построй ко
ма Роман Николаевич Ми
хайлов не может вразуми
тельно объяснить, почему 
лучшие люди предприя тия 
оказались вне соревнования 
за коммунистический труд.

— Так уж получилось, — 
развел он руками.

«Так получается» в пер
вом строительном управле
нии уже более полутора 
лет. Около пятисот рабо
чих в коллективе. А удар
ников коммунистического 
труда всего 34. Кбммунис- 
тов среди них лишь шесть, 
хотя непосредственно на 
объектах трудится 25 из 37 
членов КПСС. В последний 
раз звания ударников при
сваивались к 50-летию Со
ветской власти.

Постройком профсоюза 
по существу отстранился 
от руководства и организа
ции социалистического 
соревнования. Поэтому 
обязательства коллективов 
шаблонны, неконкретны, 
итоги выполнения их не 
подводятся. Р. Н. Михай
лов сосредоточил внимание 
главным образом на том, 
чтобы все строители были 
членами профсоюза и ак
куратно уплачивали член
ские взносы. О соревнова
нии всегда говорилось с 
профоргами вскользь, меж
ду прочим. И хотя А. Н. 
Молойкина, А. В. Кукар- 
ских, А. В. Дюкова он наз
вал лучшими профоргами 
бригад, однако движению 
за коммунистический труд 
они, также как и пост
ройком, не уделяли должно
го внимания. А ведь имен- 
го профорги призваны быть 
инициаторами представле
ния характеристик на луч
ших рабочих для присвое
ния им званий ударников 
коммунистического труда.

Соревнование среди ин
женерно-технических ра
ботников не организовано. 
Но вот в целях усиления 
воспитательной работы
всех ИТР постройком при
крепил к определенным 
бригадам и предложил ре
гулярно проводить собра

ния, выступать с беседами 
перед строителями. Было 
это 9 апреля. Однако даже 
к Первомаю никто собра
ний не провел. Тогда 17 
мая Р. Н. Михайлов объя
вил всем инженерно-техни
ческим работникам о при
креплении их к бригадам. 
И тем не менее, еще 5 ию
ня никто нигде ничего не 
сделал.

Создается впечатление, 
что постройком профсоюза 
не руководит и соревнова
нием в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Лени
на. Ни в одной бригаде 
нет, например, и мысли 
об изучении трудов или 
биографии вождя, об уча
стии в благоустройстве род
ного города, шефстве над 
школами.

Это впечатление подтверж
дается и тем, что у предсе
дателя постройкома проф
союза нет даже плана ме
роприятий в честь 100-ле
тия В. И. Ленина. Как вы
полняются они, Р. Н. Ми
хайлов знает лишь в об
щих чертах.

И тут нельзя не заметить, 
что партийное бюро управ
ления удивительно спокой
но взирает на то, как пост
ройком профсоюза «руково
дит» соревнованием. Ни ра
зу в течение полутора лет 
коммунисты не обсуждали 
деятельность постройкома 
профсоюза, хотя председа
тель его — член партбюро. 
Более того, в марте на со
брании, при обсуждении со
стояния трудовой дисцип
лины, коммунисты обязали 
заниматься соревнованием 
начальников участков, про
рабов, мастеров, бригадиров 
— в общем всех, только не 
постройком, профгрупоргов 
и партгрупоргов. Так во
лей-неволей партбюро со
глашается с  неправильным 
мнением Р. Н. Михайлова, 
что организация и руковод
ство соревнованием — дело 
лишь администрации.

Нетребовательность, от
сутствие контроля со сто
роны партбюро за рабо
той постройкома профсою
за привели к формализму в 
организации движения за 
коммунистический труд.

М. ЛАРЬЯНОВСКАЯ.

хроник
Указом Президиума Sep* 

ховного Совета РС Ф С Р  от 
7 мая группе трудящ ихся 
Новотрубного завода при
своены звания заслуженных 
рационализаторов Россий
ской Федерации. Их удосто
ены Николай Михайлович 
Бедякин, начальник техно
логического бюро, Валентин 
Николаевич Зиновьев и Ни
колай Никифорович Соро
кин, бригадиры слесарей, 
Геннадий Васильевич Пиль
няков, механик, и А лек
сандр Николаевич Султин
ских, начальник первого це . 
ха.

6 июня в исполком город
ского Совета поступили гра
моты и нагрудные знаки 
для металлургов, удостоен
ных почетного звания.

* *  *
Исполком городского Со

вета объявил конкурс на 
лучший сувенир Перво
уральска. Продлится он до 
5 июля. Ж юри конкурса, а в 
котором могут участвовать 
все желающие, — худож е
ственный совет при горис
полкоме. В предложениях 
по освоению и выпуску / / -  
вениров должны отобра
ж аться: жизнь и деятель
ность В. И. Ленина; рево
люционные события, герои
ческая защита социалистиче
ского Отечества; достиж е
ния советского народа а 
труде , науке, освоении кос
моса, культуре и спорте; 
достопримечательные и па
мятные места нашего горо . 
да, его окрестностей.

В изготовлении сувени
ров предпочтение отдается 
местным материалам и от
ходам производства пред
приятий.

Сувениры с описанием 
изготовления направлять в 
горисполком, указав фам и
лию, имя, отчество, адрес 
и место работы автора-ис. 
полнителя.

* - *
Несколько десятков мно

гоквартирных домов обра
зуют жилой ф онд Перво* 
уральского леспромхоза и 
служб железнодорожного 
узла станции Кузино. О дна* 
ко в эксплуатации его есть 
недостатки Нарушают уста
новленные правила сами 
жильцы. Руководство как 
узла, так и леспромхоза 
подчас несвоевременно ор
ганизует ремонт жилья, а 
качество его вызывает жа
лобы трудящихся.

Сейчас депутатские ко
миссии по коммунальному 
хозяйству, благоустройству 
и бытовая, руководят кото
рыми А . А. Анкудинов и 
Н. А . Несен, проверяют 
правильность эксплуатации 
жилого фонда предприятий. 
Проверку ведут как депута
ты поселкового Совета, так 
и председатели уличных ко- 
митетов, активисты - обще* 
ственники. >

* « •
9 июня на динасовом за

воде группа народного кон* 
троля рассмотрела меро
приятия ло сокращению 
сроков простоя вагонов. До
зорные предложили, в част
ности, следующие рекомен
дации; улучшить техниче
скую обработку подвижного 
состава, укомплектовать 
штаты водителей автопо
грузчиков, упорядочить ор-1 
ганизации» и оплату их тру
да. Особенное внимание 
народные контролеры обра
тили иа своевременность 
информации заводских
служб цехов о наличии ва
гонов на станции Подаолош- 
ная.

Результаты проверки и 
рекомендации группы будут 
обсуждены на совместном 
совещании руководителей 
завода, цехов и станции.



НОТ и эффективность
ПОСЛУШ АЕШ Ь главно- 

. *■ го инженера Ю . И. 
Маликова, поневоле при
дешь в восхищение. По его 
мнению, НОТ — любимое 
детище горняков, а вот оно 
в цифрах. Разработать 4 
плана — записано в обяза
тельствах на 1969 год. Бе
ремся подготовить 6 планов 
— провозглашается в кол
лективном договоре. 26 пла
нов — наш рубеж на пяти
летку! и т. д. Подумалось: 
В  НОТ горняки на золотую 
жилу творчества наткну
лись...

Увидеть эту сверкающую 
россыпь, — рождалось не
терпеливое желание. Но 
начальник отдела организа
ции труда М. И. Каргина 
предостерегла:

— Знаете, срок разработ
ки четырех названных пла
нов — четвертый квартал. 
Творческие бригады еще не 
созданы. Что касается двух 
дополнительных (по колдо- 
говору), они до конца пока 
не оформлены.

Выручил главный инже
нер дробильно-обогатитель
ной фабрики Н. П. Коль
цов:

— У нас полностью внед
рен план НОТ. Он резко 
поднял техническую куль
туру, сократил простои, 
упорядочил обслуживание....

Долго, увлеченно говорил 
Николай Павлович. Пригла
сил на фабрику. Осмотр 
начали с операторского 
пульта, откуда автоматичес
ки включаются первая и 
вторая поточные линии.

—  Раньше машинисты 
дробилок сами останавли
вали и запускали транспор
теры. Неудобство, кустар
щина! То ли дело сейчас, 
кнопку нажал — и ожил 
конвейер.

Но на поверку оказалось, 
что пульт установлен по 
типовому проекту, оснащен 
стандартной аппаратурой, 
и никто, кроме главного 
энергетика П. П. Шелёсто- 
ва, рук к нему не прило
жил. Сами труженики в 
мероприятии не участвова
ли. Простое доказательство: 
разговор с  рабочими я на
чинал р . необычного вопро
са:

— Говорят, у вас внедрен 
план НОТ. Покажите, по
жалуйста.

— Первый раз слышу, — 
ответила Майсара Каю.чо- 
ва, машинист транспортера.

— Не знаю такого, — по
жал плечами Николай Пер
вое, машинист дробилки.

— Разыгрываете, — улыб
нутся его напарник Васи
лий Басанский.

И так на каждом рабочем 
месте. Такой поворот дела 
пришелся не по душе Ни

ЖИВУЧ ПОКА 
СТЕРЕО ТИ П

колаю Павловичу:,
— Это недоразумение.
— Пусть так. А в чем вы 

видите творческое начало 
в. планах Н О Т, личное уча
стие ваших подчиненных?

— Как в чем? Многие ос
воили смежные профессии. 
Заболеет кто или уйдет в 
отпуск, подменить — не 
проблема.

— И это все?
— Все
Можно было бы напом

нить главному инженеру 
фабрики: на предприятиях
города вторыми и третьими 
специальностями овладели 
многие. Давно, основатель
но. И никто не заносит 
этот факт в разряд научных 
достижений. Элементарная 
целесообразность, не се
годня подсказанная жиз
нью.

Кольцов, сославшись на 
занятость, ушел. Знакомст
во с  фабрикой продолжа
лось. Было ясно, что час
тичной автоматизацией ог
раничился весь «план» 
НОТ. Занимало другое: не
ужели здесь не найти ме
ста для подлинно научной 
организации труда?

— Еща, сколько! — гово
рит Басанский. — Вы при
каз управляющего В. П, Де
рягина по поводу аварии 19 
мая видели? Нет? Поинте
ресуйтесь.

Читаю: «На ДОФ-2 в руд
ную массу попали новая 
тормозная колодка и буро
вая коронка, в результате 
поломалась конусная дро
билка. Важный узел просто
ял пять часов...».

Названы прямые виновни
ки: железнодорожный и
горный цехи — не теряйте 
новые детали, дробилке 
они не по зубам. Странно, 
но даже упрека виновным 
приказ не содержит. Мо
жет, потому, что железно
дорожники и буровики тут 
ни при чем. Посудите сами. 
У транспортера. есть пост 
ОТК, оснащенный металле* 
уловителем. Поток рудной 
массы проходит через- маг
нитную катушку. Попался 
кусок металла — прибор 
дает сигнал. Работница ос
танавливает ленту, убирает 
чужеродный предмет. Эле
ментарная безопасность!

Так должно быть. Но де
ло в том, что «сторож» не 
работает.

Контролер Вера Иванов
на Валушина сетует:

— Даже от исправного 
прибора толку не было. Он

расположен на. пять метров 
позади моего поста. ' Даст 
сигнал — стопорю транс
портер, бегу искать металл. 
А он за это время уже да
леко, Ищешь, ищешь, как 
иголку в стогу сена. А чего 
бы лучше установить, маг
нит до поста, удобно и хо
рошо.

Вот какова предыстория 
аварии. А займись энтузи
асты НОТ этим узлом, по
ломок можно было бы из
бежать.

— Да что там поломки,— 
горячится Николай Первое, 
— они не часты. Горловину 
бы на 100 миллиметров рас
ширить, простои можно на
половину сократить...

Оказалось, после первич
ного дробления идет мно
го «негабарита» — больших 
кусков рудной массы. Они 
застревают в горловине теч
ки. Образуется такой за
вал — за полчаса впятером 
не разобрать.

Подобных проблем, не 
только технических, десят
ки. Почему-то они до сих 
пор не заинтересовали на
чальника фабрики К. М. 
Давыдов? и главного инже
нера EL П. Кольцова. Они 
подшили в папку разрекла
мированный план НОТ и 
не думают к нему возвра
щаться. Выполнено, то бишь 
подписано — и с плеч до
лой. Эффект не подсчитан, 
творческая бригада распа
лась.

Нет, живуч еще стерео
тип: план Н О Т ради пла
на, попытки подменить 
конкретные исследова
ния, собственные разра
ботки сугубо техническим 
мероприятием, в котором 
доля участия рядовых тру
жеников равна нулю. Этот 
стереотип не так уж безо
биден. Он тормозит жи
вой, творческий ' поиск, 
компрометирует ' в глазах 
коллектива нотовское дви
жение.

Послзпиайте рабочих. Они 
безошибочно назовут «уз
кое» место, подскажут, как 
его устранить, предложат 
свои услуги. Обязательно 
нужно прислушаться к та
кой инициативе. Без нее, 
сколь ни пиши планов, они 
могут быть мертворож
денными. И Давыдову, и 
Кольцову, всем руководите
лям Магнитки рано или 
поздно придется столкнуть
ся с этой истиной.

Е. ВОРОБЬЕВ.

НА П УСКОВЫ Х ОБЪЕКТАХ ГО РО Д А

ТОЛКУТ... ВОДУ В СТУПЕ
Год от года растет мощность Перво

уральской теплоэлектроцентрали. Нынче 
по плану должен вступить в строй еще 
один водогрейный котел, № 4. Соору
жение его поручено третьему управле
нию. Из субподрядных организаций са
мый большой объем приходится на уча
сток «Энергомонтажа». • Насколько ус
пешно сработает он и зависят, в основ
ном, сроки пуска котла.

Но на очередном оперативном сове
щании у генерального подрядчика не
ожиданно выяснилось, что «Энергомон
таж» не имеет возможности работать с 
полной отдачей: нет на площадке обму- 
ровочных материалов. Начальник участ
ка А. С . Жилинский сообщил, что сдер
живает строителей сам заказчик. Тепло
электроцентраль должна обеспечить их 
спецматериалами (предоставить шест
надцать тонн боя шамотного кирпича 
разной грануляции, 5,6 тонны диатомово
го боя, тонну каустического магнезита, 
три тонны хлористого магния). Без «их 
монтажники не могут приступить к ра
боте.

Заказчик также не подготовил мон
тажную площадку и подъездные доро
ги. Вокруг —  грязь, добраться до объ
екта трудно. Особенно машине с гр у. 
•ом.
. вот и получается: материалов многих

нет, а те, что имеются, доставляют на 
место с опозданием. Естественно, сбор
ка котла почти не двигается, рабочие це
лыми днями остаются не у дел.

Кроме того, необходимо срочно пере
делать фундамент котла. А директор ТЭЦ 
И. Я. Половников генподрядчику денег 
ке выделяет. И сами энергетики пере
стройкой фундамента не занимаются. 
Таким образом, не дают фронта мон
тажникам, сдерживают их.

Но самое удивительное: заказчика
вроде бы совсем не тревожит подобное 
положение. Он пока не предпринимает 
никаких мер для форсирования строи
тельства. Болев того, на оперативном 
совещании представитель ТЭЦ старший 
инженер ОКСа В. Ф . Мокпяков ни на 
один вопрос строителей не смог дать 
исчерпывающего ответа.

Времени до пуска котла остается 
меньше четырех месяцев, а к монтажу 
его еще не приступили. Когда же заказ
чик обеспечит строителей материалами 
и даст возможность монтажникам на
чать сборку?

А  поторопиться надо. Ведь четвертый 
котел очень нужен городу, потому что 
потребность е горячей воде растет с 
каждым днем.

Н. РЯПОСОВ, 
нештатный корреспондент.

■ийЫ Г

Бригадир слесарей-монтажников Новоуткинского за
вода «Искра» П. Н. Плотников — отличный работник. 
Его неоднократно поощряли за добросовестный труд. 
Немало добрых дел на счету его бригады, а предстоит 
сделать еще больше. К 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина предприятие полностью обновит выпу
скаемые сварочные машины, а старые снимет е про
изводства. Потрудиться придется крепко всем, в том 
числе и слееарям-монтажникам.

Уже сейчас они готовят узлы конвейера для сборки 
сварочных машин, е его пуском улучшится организация 
труда, условия работы.

Вместе с Павлом Николаевичем умело действует ве
теран завода Александр Михайлович Пивоваро? — 
прекрасный знаток своего дела.

На снимке: П. Н. Плотников и А. М. Пивоваров.
Фото Н. БУЛЫГИНА.

Щ Е Д Р О С Т Ь
О ТОВАРИЩАХ 

ПО ТРУДУ С Е Р Д Ц А
В слесарку торопливо 

вбежала станочница.
— Борис Иванович, выру

чайте!
— Что случилось?
— Станок оарахлит, а в 

в чем дело не пойму. Под
шипники задымили. К^да 
уж лучше! Помогите, пожа
луйста. Только вы можете...

— Да, покачал головой, 
слесарь, осматривая станок. 
— Тут работенки на целую 
смену с гаком. Но ничего. 
Починим...

Он не ушел от аварийного 
станка, пока тот снова не 
запел весело, и надежно. За
минки в деревообрабатыва
ющем цехе завода железо
бетонных изделий и конст
рукций изредка выпада
ют. То вал выйдет из
строя, то подшипники сда
дут. Устранить мудреную 
неполадку всегда зовут Бо
риса Ивановича Курских.— 
Основная же работа его — 
изготовление, доводка но
жей деревоотделочных стан
ков — легче и чище. От
ряхнулся, и словно не при
ставали к тебе блестящие 
стальные опилки. Но по
просят: «Выручай!», Борис 
Иванович не сошлется на 
занятость, не будет отнеки
ваться, — совесть не поз
волит. Идет на помощь, бы
стро сменит деталь, сдела
ет все изящно, мастерски — 
не придерешься. Видно, жи
винка в деле, о которой по
ется в мудром бажовском 
сказе, увлекла и породни
лась с Борей Курских еще 
в далеком 1929 году, когда 
он впервые пришел на Ста
ротрубный завод, получил 
в руки слесарный инстру
мент. Молодой ученик 
сердцем прикипел к железу, 
покорил своих наставников 
старанием и трудолюбием. 
Не случайно, когда позднее 
решали вопрос, кого пос
лать в Ленинград на кур
сы слесарей-лекальщиков, 
мнение было единодушным: 
Курских.

Пусть не стал слесарь ве
тераном этого завода, за
служенным изобретателем, 
героем — не такая уж 
большая беда. Главное, на
шел правильную дорогу, 
основа которой, как сама 
жизнь, светла и прекрасна: 
жить для общества, тру
диться Талантливо, с пол
ной отдачей сил во имя

благополучия Родины.
Нашел и отстоял свою 

линию уральский рабочий 
в трудный для Родины час, 
сменив лекало на 152-мил
лиметровое орудие. Стар
шина Б. И. Курских 4 го
да дрался за мир и покой 
на планете. Его пушка' Пе
ла за упокой фашизму' на 
просторах Карелии, на, бе
регах Вислы, у стен Берли
на. О мужестве и ' храбро
сти воина говорят пять ор
денов и медалей.

Я встретил его недавно в 
мастерской ДОЦа, где Бо
рис Иванович трудится 
восьмой год. Слесарь вор
чал:

— Опять шлифуем вруч
ную. Сколько просили: на
до шлифовочный станок 
приобрести! Наконец, урал- 
машевцы пообещали. Толь
ко обещанного, видать, дей
ствительно три года ждут.,.

Несложная, на первый 
взгляд, операция — фаску 
снять или угол заточки но
жа сделать. А попробуй 
сфальшивь на один милли
метр; беды не оберешься. 
Заклюют обработчики. Бо
рис Иванович и ученик его 
Юрий Удальцов — сама со
средоточенность и внима
ние, У мастера отличное 
правило: сдавать продуцию 
дежурному слесарю, минуя 
ОТК. Запомнился момент: 
на верстак лег, блестя фас
кой, очередной нож. Под
няв его на уровень глаз, 
Курских пробует острие 
на палец. По тому, как за
сияли глаза, сразу Пой
мешь: сделано на совесть. 
Почерк отличный!

— Вы довольны своим 
учеником, Борис Иванович?

— Смышленый парень. 
Башковитый. Побольше бы 
таких.

А ты, Юра, своим учите
лем?

— Очень доволен...
Его можно понять. Па

реньку повезло: первым
учителем на его рабочем 
гцти стал человек, не толь
ко любящий труд, но и 
видящий в нем подлинно 
высокий смысл жизни. И 
отношение свое к труду 
Борис Иванович со всей 
щедростью сердца передает 
другим.

А . ПЕСТОВ, 
бетонщик завода ЖБИиК,

М  тттт Ш а "
О Т О  Е Н Д Ю Т

Внимательно ознакоми
лись со статьей «Смотреть 
е корень» (газета за 20 
мая). Администрация, пар
тийная и профсоюзная ор
ганизации считают одной из 
основных задач борьбу за 
дальнейшее снижение бра
ка и повышение качества 
труб с первичного осмотра.

В цехе систематически 
совершенствуется техноло
гия. Разработаны и внедря
ются мероприятия.

При переходе на новую 
систему планирования и ма
териального стимулирова
ния подготовлены положе
ния о премировании работ
ников стана «160» из фон
да материального поощре
ния. Ш калы не остаются по
стоянными, а изменяются, 
чтобы заинтересовать лю
дей, увеличивать выход труб 
первого сорта. Так, в про
шлом .роду его нижний пре
дел был установлен 90 про
центов, , а в-нынешнем 
93,5.

Таким образом, каждый 
работник стана материаль
но заинтересован в улуч
шении качества выпускае
мой продукции. Кроме это
го, в каждой бригаде агре
гата ежемесячно проводят
ся оперативки, на которых 
ведется разговор о том, как 
повысить качество продук
ции. ,

Все случаи нарушения 
технологических инструкций 
и выпуска брака детально 
разбираем" на еженедель
ных оперативках по качест
ву у начальника цеха.

Для повышения квалифи
кации рабочих на основных 
производственных участках 
проводятся производствен
но-технические курсы. I

Виновники в нарушении 
технологии и выпуска бра
ка наказываются как мо
рально, так и материально.

О  том, какие результаты 
дают принимаемые меры, 
можно пооследить по ито
гам работы. В 1967 году 
брак от всего валового вы
пуска составлял 1,13 про
цента', в прошлом —  0,91, 
а за четыре месяца нынеш
него года —  0,79.

В. СЕРЕБРЯКОВ, 
начальник пятого цеха 
Новотрубного завода.

*  *  *

На корреспонденцию «Но
воселья... в архиве», опуб
ликованную в газете 21 мая, 
отвечает председатель з«е. 
кома профсоюза динасово
го завода А . Мартьянов:

« На заводе вновь прово
дится перерегистрация чле
нов жилищно-строительного 
кооператива. Третьего июня 
прошло организационное 
собрание, «а  котором пай
щиков ознакомили с поло
жением о кооперативе».
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ЗАВЕРШАЮЩИЙ АККОРД
Кажется, совсем недавно пришли в музыкаль

ную школу Наташа Хухарева, Оля Емельянова и 
впервые прикоснулись к клавишам фортепиано. 
Им казалось тогда, что -еще очень далеко время 
прощания с классом, любимыми педагогами и 
друзьями. Но день этот настал.

—  Дорогие друзья! —  обратилась к выпуск
никам директор школы Г. П. Стрельцова, —  се
годня вы прощаетесь с нами. Мы, педагоги, пе
редали вам знания, тепло души и частицу своего 
сердца. Вы научились любить и понимать музыку, 
овладели техникой игры на инструментах. Боль
шинство, возможно, и не станет профессиональ
ными музыкантами, но мы хотим, чтобы каждый 
из вас принимал активное участие в развитии 
художественной самодеятельности города.

—  Память о школе мы навсегда сохраним в 
наших сердцах, —  сказала Наташа Хухарева и 
от имени ровесников поблагодарила учителей.

Да, о школе, преподавателях будут долго пом
нить ее подруги Н. Тиуноеа, О. Сидорова, Г. Та- 
таринова, О. Емельянова, М. Фролова и другие 
выпускники.

В. ВЕНЕДИКТОВ.

Б ОВ КА проснулся и по 
привычке посмотрел 

на часы, яе  пора ли в шко
лу, да вспомнил, что нача
лись каникулы. Сон окон
чательно пропал. В окно 
светило яркое солнце, не
бо чистое, а спортивная 

' площадка манит к себе раз
ноцветными боками лодок- 
качелей, пестрой карусе
лью, желтыми кольцами. 
«Вот как кстати, — подумал 
мальчуган. — Сейчас про
бегусь по бревну, потом на 
турник, А тут, глядишь, и 
другие ребята встанут».

Так он и сделал. Только 
не удалось Володе первым 
прибежать на площадку. По
ка одевался, завтракал, опе
редили ребята. На площад
ке по улице Володарского 
с самого утра можно встре
тить детвору. А если спро
сить, нравится ли им здесь, 
в голос ответят: «Да».
Очень кстати обновили 
оборудование шефы-ново- 
трубнихи из цеха № 20 
(начальник А. Ф. Бунаков, 
секретарь парторганизации 
П. М. Трюков).

В каждом микрорайоне 
нашего города есть спор
тивные комплексы для де
тей. Для самых маленьких 
на них установлены гриб
ки, песочницы, качели, а 
для подростков — кольца, 
гурники, канаты, лестницы, 
площадки для волейбола, 
баскетбола, тенниса. Обо
рудование особенно нужно 
нынче, в первое лето, когда 
организованы детские свод
ные отряды и дружины.

Захожу в один, что при 
дворовом клубе «Огонек» 
домоуправления № 5 Ново
трубного завода. Шефств}7- 
ет над клубом цех № 5 
(начальник В. А. Серебря
ков, секретарь парторгани
зации В. И. Зольников). 
Чаще всех заходит сюда 
председатель совета по 
коммунистическому воспи
танию Иосиф Львович 
Шрайберг. В спортивном 
инвентаре «Огонька» есть

•  = = = = =

'ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ

А У НАС ВО ДВОРЕ
На детских площадках в  микрорайонах города

теннисный стол, три волей
больных сетки, мячи, бад
минтон. Юных футболис
тов клуба тренирует отжи
гальщик цеха Александр. 
Пушкин.

Девизу дня — «Площадка 
— центр, штаб каникул» 
вполне соответствует и 
клуб «Дружба». Как сказа
ла воспитатель Ирина Во
робьева, у них три площад
ки. Все отремонтировали 
шефы из цехов № 20 и 24.

Всего у Новотрубного за
вода 27 детских площадок. 
К каникулам многие из них 
были готовы. Не повезло, 
правда, дворовому клубу 
«Орленок» в седьмом мик
рорайоне. Шефы из цеха 
№ 3 оборудование сделали. 
Но оно и сейчас лежит на 
заводе, потому что терри
тория .площадки не готова.

Ее надо бы выровнять, но 
строители медлят с  благо
устройством микрорайона 
по улице Вайнера.

Раньше всех отремонти
ровал подшефную площад
ку цех № 28 (начальник 
А. Д. Некраха, секретарь 
парторганизации В. П. Ма- 

"тафонов). А вот цех Хя 14 
с задачей не справился. 
Дворовый клуб «Гайдар» 
по-прежнему проводит сбо
ры, беседы с ребятами в 
помещении.

К сожалению, забывчив 
не только четырнадцатый 
цех. На многих площадках 
еще пусты песочницы, ма
ло зелени, поломаны щиты. 
Например, напротив дома 
№ 19-а по ул. Герцена.

Особенно пусто во дво
рах дбмов новых микрорай

онов по улицам Ватутина,

Малышева, Ленина.
А посмотрите на снимок 

нашего нештатного кор
респондента Н Булыгина: 
весело девчушкам на каче
лях. . Было бы совсем хоро
шо, если бы яа площадке 
убрали мусор доски, камни.

Каникулы только^ нача
лись, впереди много време
ни. Но это не значит, что 
можно потянуть с ремонтом 
и благоустройством месг 
детского отдыха. Если ре
бята говорят: «А у нас во 
дворе весело», — стало 
быть, хорошо потрудились 
взрослые. И тогда можно 
быть спокойным: ни один
мальчуган не заскучает, не 
пойдет бесцельно бродить 
по городу.

Т. АНТОНОВА. 

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

СПАРТАКИАДА
МЕДИКОВ
7 и 8 июня предприятия 

города предоставиХи многие 
спортивные сооружения в 
распоряжение медицинских 
работников. Проходила тре
тья летняя спартакиада, ко
торую медики посвятили 
предстоящему Дню здоро
вья.

Участвовало в ней около 
200 человек — представи
тели девяти учреждений. С 
первых же минут борьба 
развернулась в основном 
между коллективами мед
санчастей Новотрубного, 
Старотрубного и хромпико
вого заводов. В итоге упор
ных соревнований победили 
медики Новотрубного заво
да, опередив ближайшего 
конкурента — старотрубни- 
ков лишь на одно очко.

Чемпионами спартакиады 
в легкой атлетике стали 
В. Голомонзина, С. Перлис 
(Н Т З) и другие. В стрель
бе первенствовала Л. Пахо
мова (С Т З ), в шашках — 
Й . Абрамова (С Т З ), в 
шахматах — Е. Рязанцев 
(хромпикозый завод). Сре
ди волейболистов победила 
команда медсанчасти Ново
трубного завода.

Чествование победителей 
спартакиады состоится в 
День медицинского работ
ника.

Я . КАРМАЦКИХ, 
председатель ДСО 

медицинских работников.

Природа -  наше богатство

Пойманы с поличным
В прошлом году s  нашем  

районе проходил у ч ет ло
сей. О казалось, что боль
ш и нство ж ивотны х в возра
сте  трех-пяти  лет, поэтому  
охота на них была запрещ е
на. Но егерь Северского  
приписного  охотхозяй ства  
Е . А . Защ елкин пренебрег 
реш ением облисполкома и 
в конце октября убил п яти 
летнего  лося. 250 килограм 
мов м яса браконьер потра
тил по-своему: сколько-то  
продал, остальное себе оста
вил.

За  наруш ение правил 
охоты бы вш ий егер ь  будет 
привлечен н уголовной о т
ветственн ости . Ем у предъяв
лен и ск  на 867 рублей. На

900 рублей ош траф ована  
ещ е одна гр упп а браконь
еров. Бы вш ий главный и н
ж енер Коуровского леспром
хоза Белянин, новоуткинцы  
П лотников и Никонов за стр е
лили м инувш ей осенью  4 
медведей и лося. Кстати , 
все они члены охотобщ ест- 
ва, а Плотников председа
тель  заводской секции.

Браконьерам  не место в 
охотобщ естве. Данное объ
единение преследует преж 
де всего гум анную  цель и 
пополняется хранителям и  
природы, а не врагами лес
ны х б о гатств .

К>. СМ АГИН, 
охотовед.

" На снимке: момент игры 
волейболистов медсанчасти 
Новотрубного завода и сто
матологической поликли
ники.

Фото Ю . МИХАЛЕВА.

•  ЧИТАТЕЛИ
С О О Б Щ А Ю Т

З а б ы в  
о врем ени  

своем
Мы, родители, не всег

да еще осознаем тот ко
лоссальный труд, кото 
рый вк хадывает в обуче
ние и воспитание наших 
детей педагог.

Ученики 7 «Г» класса 
школы № 21 нынче пол
ностью перешли в еле 
дующий. И главная здесь 
заслуга классного руко 
водителя Марии Павлов
ны Толмачевой. Некото
рые ребята в течение 
года получали двойки. 
Много понадобилось хло
пот и усилий, чтобы они 
исчезли. Мария Павлов 
на не считалась со вре
менем и выходными дня
ми. Часто организовыва
ла родительские и дру
гие собрания. Здесь 
обсуждались не только 
двоечники, но и те, кто 
раньше хорошо учился 
и вдруг «срывался».

Находила Мария Пав
ловна и время для ор
ганизации походов, эк
скурсий. Ребята из ее 
класса побывали на хле
бозаводе, молокозаводе, 
на Старотрубном. Было 
проведено два вечера 
чаепитий. Все это сбли
жало учеников класса.

Сейчас ребята на ка 
никулах. Они довольны, 
что вместе начнут но
вый учебный год.

Н. АЗАНОВА, 
член родительского 

комитета 7 «Г» класса.

•

УЧИТЕЛЬНИЦА 
ПЕРВАЯ МОЯ

На столах весенние 
цветы. Их принесли сво
ей первой учительнице 
Валентине Михайловне 
Казариной ученики чет
вертого класса Слобод
ской школы № 33. Как 
впервые, четыре года на
зад , ребята пришли на 
этот раз со своими ро
дителями. Торжественно 
прошел вечер прощания 
с любимым учителем. 
Всегда спокойная на уро
ках, Валентина Михайлов
на в этот раз взволнова
на. v Пожелала своим пи
томцам в дальнейшем ус
пешной учебы.

О т имени класса свою 
учительницу от души по
благодарила Галя Езда- 
кова. Затем  ребята вы
ступили с концертом.

Ю . КУДИНОВА.

ЕЬЯВЛЕНИЯ!
«ВОСХОД». «На войне, как на войне». Начало: 9, S t, 

1, 3, 5, 7, 9 час. веч. j p
«КОСМ ОС». «Это было в разведке». Начало: 9, 11, 

1 ,3 ,  5, 7, 9 час. веч.

КЛУБ СТЗ. «Вмринея». Начало: 5-20, 7, 9 час. веч.

ДОМ  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ. «Главная улика». На
чало: 5-20, 7, 9 час. веч.

1.8 июня во Дворце культуры металлургов состоится 
творческая встреча с создателями кинофильма «Угрюм- 
река» режиссеоом-постановщиком фильма Ярополком 
Лапшиным и исполнителем роли Прохора Громова— 
артистом МХАТ Георгием Епифанцевым.

После встречи просмотр кинофильма «Угрюм-река» 
(1-я серия).

24 июня встреча с народным артистом М ХАТ и ис
полнителем главных ролей в кинофильмах Владими
ром Белокуровым и артисткой кино и МХАТ К. Иг
натовой. В программе: рассказы о творческом пути ар
тистов, сцены из спектаклей, фрагменты из кинофиль
мов, просмотр кинофильма «Поединок» по Куприну.

Начало встреч в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассах Дворца культуры. При

нимаются коллективные заявки.

ХРОМ П ИКОВОМ У ЗАВО Д У

на постоянную работу
СРО Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я

тонари, эл ектр и ки , ф р езеровщ и ки , котельщ ики , 
рабочие по изготовлению тары, газосвар щ ики , 
уборщ ицы , со став и тели , путевые рабочие, ма
ш и н и ст экскаватора, водитель автопогрузчика, 
рабочие на сезонные работы по благоустройству, 
худож ник, врач, ста р ш а я  м едсестра, кухонные 
работницы , няни в детучреждения № 21, 60, 71, 
67, м аш инисты  козлового крана, шоферы, кладов
щ иц, воспитатель в мужское общежитие, п аспо р 
ти ст , в проектно-конструкторский отдел инж ене
ры -строители С окладом 130— 135 рублей, инже- 
нер-элентрик с окладом 110 рублей, инж енер- 
см етчик 120—130 рублей, технологические рабо
чие, подсобные рабочие в цех № 1.

З а  справками обращаться в отдел кадров за
вода.

П ЕР В О У Р А Л Ь С К И Й  ГО РП РО М ТО РГ
ПРОВОДИТ НАБОР

учащ и хся  в проф ессионально • тех н и ч еск о е  
училищ е г. Ниж ний Таги л  и на индивидуаль
но-бригадное обучение по проф ессии  продавца  
пром ы ш ленны х товаров.

За справкам и обращ аться  в отдел кадров гор
пром торга.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ТИПОГРАФИИ 
НА ПОСТО ЯННУЮ  РАБО ТУ ТРЕБУЮТСЯ 

ученик корректора, кладовщик и подсобные ра
бочие.

Обращ аться: проспект Ильича, д . 26-а.

ПО А Д Р Е С У : г. Первоуральск, 
проспект Ильича 21/40.

ТЕЛ ЕФ О Н Ы : редактор — 5-72, 
зам. редактора — 2-05, ответст
венный секретарь—4-94, отдел 
партийной жизни — 2-83, эко
номический отдел — 3-47, отдел 
писем — 2-21, бухгалтер—3-71, 
директор типографии —• 2-29,




